



La Junta creará el Consorcio del Español como impulso económico y de empleo

El II Plan del Español como lengua extranjera apuesta por la colaboración público-privada

PILUCA BURGOS

CORRESPONSAL VALLADOLID

■ La Junta de Castilla y León pondrá en marcha en abril el Consorcio del Español, con el objetivo de coordinar las acciones para el aprovechamiento de la enseñanza de esta lengua como recurso económico e impulso del empleo. En la misma fecha también verá la luz la Red Mundial de Hispanistas. Ambas iniciativas, que forman parte del II Plan del Español, profundizarán en la colaboración público-privada en este sector.

El portavoz del Gobierno, José Antonio de Santiago Juárez, explicó ayer que el Consejo de Gobierno ha autorizado la modificación del decreto por el que se creó la Comisión del Plan del Español para extranjeros de Castilla y León, lo que permitirá incrementar la coordinación institucional y aumentar la eficacia de los recursos que ponen a disposición los diferentes departamentos de la Junta.

Reducción administrativa. Con la modificación del decreto se verán reducidos el número de vocales de la Comisión —que pasan de 25 a 19— y se acuerda el calendario de reuniones, que se celebrarán, al menos dos veces al año.

En cuanto al organigrama, se mantienen los cargos de presidente, que ya ostentaba Juan Vicente Herrera, el de vicepresidente primero, en el que continúa la titular de la Consejería de Cultura y Turismo. Mientras



El portavoz del Gobierno autonómico, De Santiago Juárez, ayer antes de su comparecencia. ICAI

Balance

■ El II Plan de Español para extranjeros de Castilla y León ha servido para mejorar la oferta formativa en este ámbito. Así, se ha pasado de 17 centros acreditados en 2005 a un total de 24 en 2011. Además, se ha alcanzado la cifra de 20.000 alumnos y, el año pasado, se concedieron 600 becas.

que el comisionado para la Lengua Española, José Ramón Alonso, ejercerá de vicepresidente segundo.

Para la creación del Consorcio, la Consejería de Cultura y Turismo ha mantenido reuniones con las academias privadas que pertenecen al sector y que cuentan con la acreditación del Instituto Cervantes; con los ocho universidades de Castilla y León, con todos los ayuntamientos provinciales de Castilla y León, así como reuniones bilaterales con asociaciones de escuelas de es-

pañol de Castilla y León, con el Instituto Castellano y Leonés de la Lengua y con la Fundación de la Lengua Española.

Y para diseñar y acordar el método para la creación de la red se han mantenido reuniones bilaterales con los agregados culturales de las Embajadas de Francia, Polonia, Portugal, Hungría, Alemania, Italia, Kenia e Israel; con representantes de la Asociación Europea de Profesores de Español; y con la Federación Internacional de Asociaciones de Profesores de Español.

De Santiago Juárez: «Si todo mejora se revisará las medidas»

■ Los nuevos tributos, según el portavoz de la Junta, José Antonio de Santiago Juárez, «lógicamente serán revisadas» cuando la situación económica cambie. «Una vez que las cosas mejoren y se empiece a crear empleo todo va a ir mucho mejor. La gente tendrá una proyección de futuro y reactivará el consumo. Ese consumo repercutirá positivamente en la Administración», explicó el portavoz, quien situó ese momento a partir de que la economía crezca en torno al 2% del PIB, «como señalan los expertos».

El portavoz quiso insistir en la idea de que «todos tenemos que hacer sacrificios». «A ningún Gobierno le gusta poner más tasas y tributos, pero es necesario ante la actual situación económica», explicó.

Las nuevas medidas y sacrificios que anunció la consejera de Hacienda, Pilar del Olmo, el pasado miércoles en las Cortes, «se conocerán cuando se presenten los presupuestos para 2012», quince días después de que lo haga el Gobierno de la nación.

Eso sí, quiso recordar que las medidas adoptadas en otras comunidades «son, sin duda, mu-

«Las nuevas medidas anunciadas por Del Olmo se conocerán en el proyecto de ley de presupuestos»

cho más duras» que en Castilla y León, donde «gracias a la prudencia y la austeridad, con la que ha actuado la Junta, no se han impuesto antes nuevos tributos». «No hemos puesto en marcha cuestiones que permitirían nuestro Estatuto como una televisión pública o una policía autonómica», recordó.

En cuanto a la respuesta social con manifestaciones y protestas, llevadas a cabo por los empleados públicos y los ganaderos el pasado miércoles, el portavoz reiteró que las medidas son «necesarias», y añadió: «El Gobierno Autonómico, pese a que podía haber mirado para otro lado, no ha cerrado las puertas al diálogo».

Aún así, el portavoz quiso expresar su comprensión ante las tensiones sociales, ya que «es la primera vez que se aplican impuestos propios en la Comunidad». «Otras llevan años haciéndolo. Quizá eso haya generado más tensiones», apuntó.

Sobre el céntimo sanitario, el portavoz se mostró convencido de que la UE «no lo anulará», como aseguró ayer Cecale.

OTROS ASUNTOS

El Plan de Rehabilitación Integral sale a debate

■ El Consejo de Gobierno dio ayer luz verde a la apertura a debate público —durante los próximos tres meses— del Plan de Rehabilitación Integral de Castilla y León (PRICyL).

El objetivo de este plan es contribuir a un desarrollo más sostenible basado en la conservación, la eficiencia energética, la reutilización y la restauración.

El documento compartido plantea estrategias de actuación, programas y las herramientas de valoración de las propuestas de nuevas áreas de rehabilitación integral (ARI) y renovación urbana (ARU).

La apertura a debate público del PRICyL se realizará a tra-

vés de la difusión en formato CD a las distintas administraciones y colectivos —consejerías, diputaciones provinciales, ayuntamientos, colegios de arquitectos y aparejadores, colegios de Ingenieros, Cámara de Contratistas, cámaras de comercio, organizaciones empresariales y sindicales, asociaciones de vecinos y consumidores y colectivos ecologistas— ofreciéndoles la posibilidad de realizar aportaciones.

La rehabilitación de edificios, viviendas y conjuntos urbanos constituye uno de los pilares de la política de vivienda de la Junta, con los que se está consiguiendo la rehabilitación de 15.000 viviendas.

Inversión de 1,5 millones para centros de servicio

■ El Consejo de Gobierno aprobó ayer una inversión de 1.523.156 euros para suministros para la atención de personas que residen en 40 centros de todas las provincias, dependientes de la Gerencia de Servicios Sociales.

Este importe se destinará a tres centros en Ávila, seis en Burgos, cinco en León, cuatro en Palencia, seis en Salamanca, tres en Segovia, dos en Soría, seis en Valladolid y cinco en Zamora.

Este procedimiento de licitación persigue la adquisición de suministros en una única actuación para centros que atienden a personas mayores, a personas con discapacidad y a menores de edad de Casti-

lla y León.

El objetivo es optimizar los recursos financieros con los que cuenta la Gerencia de Servicios Sociales, evitando la fragmentación del proceso de adquisición de suministros.

Con este procedimiento se consigue, además, agilizar la adquisición y mejorar la atención de las personas que utilizan este tipo de centros.

El Consejo de Gobierno también aprobó ayer una inversión de 240.000 euros para la contratación del servicio de estancias diurnas en el Centro de Día de personas mayores de 'San Lázaro', dependiente de la Gerencia Territorial de Zamora, durante 2012 y 2013.